

L'actu du jour

Connais-tu l'Iranienne Zahra ?

Le 14 juin 2013 sera une date importante pour les Iraniens. Ce jour-là, ils voteront pour élire leur nouveau président. 686 personnes se sont déclaré candidates pour remplacer Mahmoud Ahmadinejad, le président actuel. Parmi elles se trouve une candidate pas comme les autres : Zahra. Sa particularité est d'être un personnage fictif.

Pourquoi en parle-t-on ?

Il y a quelques jours, Zahra, une Iranienne, a annoncé sur Internet qu'elle se lançait dans la campagne pour l'élection présidentielle iranienne.

L'@ctu du jour :

Selon toi, quel est le point commun entre Zahra et le reste des candidats ? Réponse : elle est de nationalité iranienne, mais la ressemblance s'arrête là. Eh oui, Zahra n'est pas une véritable personne mais l'héroïne d'une bande dessinée, **Zahra's Paradise** ("le paradis de Zahra"), traduite dans plusieurs langues. C'est un personnage **fictif**. Dans la bande dessinée, cette Iranienne est une institutrice de 52 ans. Elle a perdu son fils pendant les manifestations contre la réélection de **Mahmoud Ahmadinejad**, l'actuel président iranien.

Pourquoi Zahra s'est-elle déclaré candidate sur Internet ?

Dans son programme présidentiel, Zahra dénonce la situation de son pays. Elle demande le respect des droits humains et la mise en place d'un régime démocratique. En Iran, le président a peu de pouvoir. Le vrai chef, c'est le guide suprême, le religieux Ali Khamenei. Ce n'est pas une démocratie mais une **théocratie**. Toutes les lois sont soumises à la loi religieuse. La liberté d'expression et l'égalité entre les hommes et les femmes n'existent pas. Si une personne qui vit en Iran exprime des idées contre le gouvernement, elle risque de se retrouver en prison. Utiliser Internet permet donc aux Iraniens d'échapper à la **censure**. Celles et ceux qui sont favorables à la démocratie peuvent s'exprimer librement sur le site de Zahra.

Pourquoi Zahra est-elle une femme ?

Selon la loi iranienne, les femmes n'ont pas le droit de se présenter à l'élection présidentielle. Zahra est donc devenue le symbole de la lutte pour l'égalité des droits en Iran et contre les injustices.

Qui se cache derrière Zahra ?

Le personnage de Zahra sort de l'imaginaire d'Amir Soltani, un journaliste et dessinateur iranien. Cet homme a contesté la réélection de Mahmoud Ahmadinejad en 2009. Il a dû quitter son pays pour ne pas se faire arrêter. Aujourd'hui, il s'exprime à travers le personnage de Zahra et espère ainsi changer la façon de penser de certains Iraniens. Son souhait étant d'obtenir plus de liberté et de justice dans son pays.

Le dico du jour :

Théocratie : régime politique basé sur des lois religieuses. Alors que la **démocratie** est un régime politique dans lequel le pouvoir est détenu par le peuple.

Censure : examen des livres, des films ou des idées par des personnes qui décident s'ils peuvent être autorisés par le gouvernement. Censurer un film revient à l'interdire.

Le quiz du jour :

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)